

Herminio Molina prevé menos dotaciones y nuevas tensiones entre regantes

El presidente de la Junta Central de Regantes de La Mancha Oriental reivindicó la necesidad de un mayor control sobre los usos del agua

A.G. / ALBACETE

El Ateneo Albacetense continuó ayer su ciclo de conferencias *Medio ambiente y cambio climático* con la presencia de Herminio Molina, presidente de la Junta Central de Regantes de Mancha Oriental (Jcrmo) y la Fundación Globalcaja Albacete, quien ofreció una charla sobre los retos que abordan «los regantes ante el cambio climático».

El conferenciante quiso constatar, al comienzo de su intervención, que ese cambio «provoca incertidumbres, pero es ya una certeza y lo que significa para los regantes es que vamos a tener menos dotaciones de agua, tanto a nivel local como nacional».

Otra clave inicial de su charla fue «hacer constar la importancia del regadío, tanto en España como en nuestra región, y la riqueza que ha creado en los territorios, donde ha sido base de las economías y contribuido a fijar población». Según detalló, son más de 3.700.000 hectáreas de regadío las que hay actualmente en España, con Castilla-La Mancha como segunda comunidad autónoma

ma con mayor superficie de riego, sobre las 553.000.

A partir de ahí, Molina abordó los «retos» mencionados y cómo van a afectar según el tipo de regantes y sus sistemas de explotación. «A través de la planificación hidrológica parecía que se había llegado a establecer un orden de explotación y unos consensos que llevasen a la paz hidráulica, pero los nuevos tiempos han llevado a cambios en políticas, que ponen por delante las necesidades medioambientales. Si a eso añadimos la incertidumbre del cambio climático, es evidente que habrá reducción de dotaciones, un factor que va a volver a tensionar la relación entre regantes cuando comience la nueva planificación», relataba. En ese sentido, remarcó que «habrá regantes con concesiones muy altas y eficiencias bajas que tendrán margen de actuación para mantener sus dotaciones netas y sus cultivos, mientras que en los riegos de aguas subterráneas el problema puede ser mayor».

Molina pasó después a mostrar datos sobre la influencia del cambio climático en la demarcación hidrográfica del Júcar y La Mancha Oriental, donde ya se constatan «subida de temperaturas y precipitaciones que más o menos son las mismas, pero están a veces muy concentradas fuera del periodo normal, con agua que no se puede utilizar».

En otro caso práctico, el presidente de la Jcrmo quiso también poner a La Mancha Oriental como ejemplo



Herminio Molina, en el ciclo del Ateneo Albacetense. / JOSÉ MIGUEL ESPARCA

de «gestión de recursos hídricos, donde colaborando los usuarios con la administración si hemos llegado a poner en marcha modelos que permiten controlar las situaciones y avanzar en eficiencia». Según Molina, en otros casos «la gobernanza de los recursos hídricos ha fallado, porque no se dotó de medios adecuados a las confederaciones y se generó un problema de gestión a la hora

de controlar si los usos del agua se corresponden con lo que dice la ley». Tal y como remarcó a *La Tribuna*, esa falta de coordinación «ha provocado el rechazo social a los trasvases, que se han rechazado porque no se han gestionado bien y se ha motivado la desconfianza al ver que el agua no iba a destinada a lo que se pretendía o se han creado más regadíos de los previstos».

El contrato de recogida de envases tendrá criterios de economía circular

REDACCIÓN / ALBACETE

La Junta General del Consorcio Provincial de Medio Ambiente se reunió ayer para, entre otros asuntos, abordar la encomienda a la Diputación de la gestión del contrato de recogida de envases. Según indica una nota de prensa, la Comisión Europea aprobó en diciembre de 2015 su Plan de Acción para una Economía Circular en la UE con 54 medidas que afectan a las diferentes etapas del ciclo de vida de los productos: diseño y producción; consumo; gestión de residuos y aprovechamiento de los recursos contenidos en los residuos mediante su reintroducción en la economía.

Este Plan se dirige a cinco áreas que la Comisión considera prioritarias: los plásticos; el desperdicio de alimentos; materias primas críticas (como los aparatos eléctricos y electrónicos); la construcción y demolición; y la biomasa. Estas medidas y áreas son la base de la Ley de Economía Circular de Castilla-La Mancha, aprobada el pasado noviembre, y que el próximo año se desarrollará con la elaboración de la estrategia de Economía Circular en la región.

Partiendo de estas premisas, el Consorcio Provincial está en una fase muy avanzada para la aprobación de la documentación necesaria para contratar el Servicio de recogida selectiva de envases y residuos de envases en la provincia de Albacete, incorporando criterios de economía circular.

Esto está siendo posible merced al principio de acuerdo para la resolución del actual contrato de envases aceptado por la empresa contratista.

Anuncian 70 millones de euros en 2020 para Expresiones de Interés

REDACCIÓN / ALBACETE

El Gobierno regional sacará a principios del próximo año nuevas convocatorias para proyectos de Expresiones de Interés que en su conjunto superarán los 70 millones de euros, a las que podrán acogerse tanto los ayuntamientos como las diputaciones provinciales y en las que tendrán prioridad los municipios afectados por la despoblación incluidos en zona ITI.

Así lo indica una nota de prensa sobre la visita del vicepresidente au-

tonómico, José Luis Martínez Guijarro, a Alcaraz, donde comprobó varias actuaciones de mejora en edificios públicos con cargo a convocatorias ITI.

Alí detalló que se incorporarán actuaciones en fomento de las energías renovables en infraestructuras y edificación pública; para el fomento de la movilidad urbana sostenible mediante el desarrollo de infraestructura de puntos de recarga eléctricos; renovación de las infraestructuras de abastecimiento y saneamiento de las aguas, así como una mejora de la calidad de las

aguas y la creación de infraestructuras de I+D+I en el entorno de las universidades.

Martínez Guijarro recorrió las instalaciones del Centro de Educación Infantil y Primaria Nuestra Señora de Cortes, donde estuvo acompañado del delegado de la Junta en Albacete, Pedro Antonio Ruiz Santos, y del alcalde de Alcaraz, Pedro Valero, para ver el resultado de las obras de mejora que supusieron una inversión de 47.000 euros. La localidad recibió también subvenciones para mejora de infraestructuras turísticas.



José Luis Martínez Guijarro, en el CEIP Nuestra Señora de Cortes. / JCCM